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27 июня  в Государственной Думе прошли 
большие парламентские слушания по вопросам  
развития системы  высшего  образования  в  РФ,  
посвященные реформе системы высшего образо-
вания после выхода России из Болонского про-
цесса.  В дискуссии приняли участие ректоры и 
преподаватели ведущих российских вузов, пред-
ставители студенческого сообщества, работода-
телей, региональных органов власти, эксперты, 
лидеры фракций. 

На слушаниях выступил руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме ФС РФ, Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. ЗЮГАНОВ.

Депутат Государственной 
Думы от фракции КПРФ Сер-
гей ОБУХОВ в ходе пленарного 
заседания поднял перед спи-
кером парламента Вячеславом 
Володиным вопрос о необхо-
димости создания механизма 
оперативного информирова-
ния депутатов о ситуации на 
Украине:

— После сегодняшней пленар-
ки мы отправляемся в округа. 
Понятно, что на встречах изби-
ратели будут требовать от нас 
информации о ходе специаль-
ной военной операции на Укра-
ине. Тут много острых тем. Ви-
дим, как в связи с небывалыми 
обстрелами Донецка с помощью  
НАТОвского оружия оппоненты 

тиражируют тезис, что за четыре 
месяца СВО не защитили ДНР.

Или скандал в соцсетях в связи 
с обменом/необменом некой дамы 
по кличке то ли «Сайра», то ли 
«Тайра», которую долго СМИ по-
давали как лютую нацистку-убий-
цу с «Азова».

Качается тема обстрела 
платформ Черноморнефтегаза  
и нефтезавода в Ростовской 
области. Какие наши ответ-
ные меры? Тревожная ситуа-
ция вокруг литовской блокады  
Калининграда...

Может, комитет по обороне 
организует для депутатов пе-
риодические закрытые бри-
финги по теме СВО, чтобы мы 
могли задать вопросы и полу-

чить на них ответы?»
Вячеслав Викторович Воло-

дин ответил:
— Уважаемые коллеги! Давайте 

мы дадим поручение председате-
лю комитета по обороне и предсе-
дателю комитета по безопасности, 
чтобы они нашли возможным и 
предложили формат для общения 
с депутатами, у которых возника-
ют вопросы или проблемы, тре-
бующие решения, в т.ч. в рамках 
своих избирательных округов. 
Мы этот вопрос дополнительно 
обсудим ещё с руководителями 
фракций и, соответственно, потом  
проинформируем.

Пресс-служба депутата  
Госдумы С.П. ОбухОва 

— Уважаемые коллеги!

У нас в руководстве партии 
каждый второй имеет научную 
степень, и каждый третий депутат 
нашей фракции или преподавал в 
вузах, или защитил диссертацию. 
Мы давно настаивали на проведе-
нии таких слушаний. И я хочу поб-
лагодарить своих коллег и особен-
но председателя Государственной 
Думы, которые в последнее время 
очень активно используют боль-
шие слушания для осмысления 
проблем, принятия верных реше-
ний и достойных законов.

Это четвертые большие слуша-
ния в Государственной Думе. Мы 
проводили их по пенсионной 
реформе. Но, к сожалению, её 
не удалось отбить, и эта людоед-
ская «реформа» по-прежнему вы-
кашивает население.

Также по инициативе мэра 
Москвы Собянина мы проводили 
парламентские слушания по про-
блемам реновации. И сегодня 
реновация уже дает положитель-
ные результаты.

Ещё одни парламентские слу-
шания были посвящены теме 
ЖКХ. Ведь сегодня эта сфера 
составляет примерно треть ос-
новных фондов. Как в своё время 
говорил Аркадий Райкин, «ка-
кой ты жилец, если у тебя кран  
фонтанирует».

Хочу напомнить гениальную 
мысль Герберта Уэллса, который 
как-то сказал, что история чело-
вечества — это гонка между об-
разованием и катастрофой. Ка-
тастрофа уже состоялась, третий 
системный кризис усиливается, а 
два предыдущих закончились ми-
ровыми войнами. И от того, ка-
кого качества будут управлен-
ческие кадры, зависит судьба 
всего человечества.

Можно взорвать завод, но я 
вам построю новый за два года. 
Однако если вы взорвете образо-
вание, то это станет для человека 
травмой на всю жизнь, а для госу-
дарства минимум на двадцать лет. 
Поэтому первые шаги ленинс-
ко-сталинской модернизации 
были связаны с образованием. 
Приведу несколько исторических 
примеров, которые, думаю, вас в 
этом убедят.

Когда допрашивали главарей 
фашистского рейха, то они откры-
то сказали, что проиграли войну 
не Красной Армии, а проиграли 
её советскому учителю, инжене-
ру и воспитателю. Они не думали, 
что за десять лет можно подгото-
вить таких блестящих офицеров и 
солдат, создать такую великолеп-
ную технику.

Второй пример. Когда мы по-
летели в космос, американцы к 
нам прислали большую комиссию, 
подготовившую доклад почти в 
две тысячи страниц. И в нем была 
глава «Что знает Иван и чего 
не знает Джонни». Американ-
цы тогда сделали вывод, что 
проигрывают соперничество 
СССР на школьной парте и сту-
денческой скамье. В результате 
они утроили финансирование об-
разования и стали скупать мозги 
по всему миру.

Я читал лекции во всех веду-
щих американских университе-
тах. Так вот, у главного богача 
Билла Гейтса из 100 матема-

тиков 50 — русские. Вся наша 
Новосибирская математическая 
школа, которую мы с академиком 
Коптюгом и моим первым замес-
тителем Мельниковым собирали 
по всей Сибири, вдруг оказалась 
в Америке. И ребята мне сказали, 
что с удовольствием вернулись 
бы домой, но куда? Где мы будем 
работать, где будем жить, где бу-
дут учиться наши дети?

Мы десять раз вносили со-
ответствующий закон, но пока 
он не принят. И полтора мил-
лиона наших классных специ-
алистов по-прежнему не мо-
гут вернуться домой. Так что 
здесь требуется государствен-
ное решение.

Я летал на Байконур на совмес-
тный запуск российских и амери-
канских космонавтов. Рядом сидел 
директор НАСА, и я спросил его 
мнение о наших специалистах. Он 
ответил, что они — высший класс. 
Это великолепные инженеры со 
светлыми головами. Они облада-
ют глубокими знаниями и одно-
временно хорошо ориентируются 
в пространстве.

И всё это абсолютно осознанно 
было пущено под нож! Не устаю 
вам повторять: вот доклад, под-
готовленный ещё в 1994 году, 
— «Образование для России в 
переходный период». В нем 
сто страниц и говорится о 
том, как ликвидировать проф- 
техобразование и другие до-
стижения советской системы. 
И всё по этой схеме за двенад-
цать лет реализовали господа 
Фурсенко и Ливанов.

Когда в своё время Фурсен-
ко внес предложение оставить в 
школе четыре базовых предмета: 
физкультуру, ОБЖ, английский 
язык и историю по Кредеру, я 
чуть не ахнул. Я пошел к прези-
денту и сказал: «Моя семья 350 
лет преподает в школах и вузах. 
Я в семнадцать лет пошел рабо-
тать учителем сельской школы. 
Так почему вы нас не слушаете? 
Почему не слушаете Алферова, 
Мельникова, Смолина, целую 
группу депутатов, которые гото-
вят блестящие законы?» И пос-
ле этого удалось более-менее  
исправить ситуацию.

Сейчас выстраивается но-
вая система. Но мы её выстра-
иваем в условиях гибридной 
войны, которая ещё не ясно, чем 
закончится. Нас обложили со всех 
сторон, поэтому требуются очень 

грамотные, волевые, умные люди. 
Причем у нас нет лишнего време-
ни для решения этой проблемы.

Что мы предлагаем в данной 
связи? Наша команда — это Жо-
рес Иванович Алферов, Иван 
Иванович Мельников. Кстати, 
Мельников единственный, кто 
в Совете Европы возглавлял 
Комитет по науке и высоким 
технологиям. Мы были допуще-
ны во все лаборатории и взяли 
лучшее, что там было. Владимир 
Иванович Кашин и совхоз имени 
Ленина создали лучшую в мире 
школу. И я вас туда приглашаю. 
Там сохранены и профессиональ-
ное образование, и шахматы, и 
робототехника, и космос. Но я 
никак не могу отбить это хозяйс-
тво от бандитов, которые хотят 
захапать две тысячи гектаров. 
Пришлось дойти до президента, 
который дал поручение.

Наша команда подготовила все 
необходимые рекомендации. Ос-
танина вместе со Смолиным про-
вела в Госдуме десять дней назад 
«круглый стол». И его результаты 
полностью совпадают с высказан-
ными сегодня оценками. Благо-
дарю ректора МГУ Садовничего, 
который сохранил многие русские 
и советские традиции классичес-
кого высшего образования. Но 
сегодня мы созрели для принятия 
исторических решений и всячески 
будем этому способствовать, тем 
более в условиях мобилизации.

У нас готова программа 
«Двадцать неотложных мер 
для преображения России». 
Готов закон «Образование для 
всех», впитавший всё лучшее, 
что было в русско-советской 
школе, европейский опыт и 
наработки наших китайских 
друзей. Это уникальный, пот-
рясающий опыт, позволяющий 
готовить не просто талантливого 
человека, а человека мужест-
венного, мобильного, способного 
учиться всю жизнь. Потому что 
знания обновляются каждые че-
тыре—пять лет, и требуется со-
ответствующая подготовка. У нас 
также готов бюджет развития 
в 33 триллиона рублей.

С чего начинала Советская 
власть? Прежде всего, с создания 
чрезвычайных комиссий по борь-
бе с бандитизмом и безграмот-
ностью. И полуграмотная страна 
трагический 41-й встретила обра-
зованным населением и лучшим 
станочным парком. Так что мы 
могли решать эти задачи очень 
быстро и энергично.

В 1942 году, когда фашис-
ты ещё стояли под Москвой, 
на образование расходова-
лось 6% бюджета (сейчас в два 
раза меньше). А в 1950 году на 
эти цели шел каждый пятый 

рубль, благодаря чему нам 
удалось и прорваться в кос-
мос, и создать ракетно-ядер-
ный паритет, и стать самой 
умной и образованной держа-
вой. Сейчас мы по качеству обра-
зования опустились ниже шестого 
десятка.

Главные вопросы сегодня 
— это борьба с вымиранием 
страны и восстановление со-
циальной справедливости. 
Соответствующие законо-
проекты нами подготовлены. 
Но для их принятия нужны 
политическая воля и ваша  
поддержка.

kprf.ru 

P.S. В ходе слушаний 
председатель Госдумы В.В. 
Володин обратил внима-
ние ректоров и представите-
лей вузовского сообщества 
на важность критерия качест-
ва, а не количества в системе 
образования, недопустимость 
антироссийской пропаганды 
в образовательном процес-
се, а также предложил про-
водить курсы повышения 
квалификации специалистов 
только на базе ведущих вузов 
страны и отдавать приоритет 
практическим очным заняти-
ям, а не онлайн-обучению. 

Образование как путь  
спасения от катастрофы

О диалоге власти с депутатами  
о ходе СВО на Украине 

Саратовское региональное отделение «Всероссийский женский 
союз— «Надежда России» (СРО ООД «ВЖС»), действующее на основа-
нии Устава, в лице председателя совета Лубковой Ольги Всеволодов-
ны объявляет начало долгосрочной благотворительной акции «Детям 
Мариуполя».

В рамках акции будет проводиться сбор денежных средств от фи-
зических и юридических лиц на приобретение медикаментов, средств 
санитарии и гигиены по запросам, предоставленным администрацией 
г. Мариуполя, с последующей отправкой в медицинские и социальные 
детские учреждения города.

Реквизиты для банковского перевода:
ИНН 6454064013 КПП 645001001
ОКПО 13768926
Р/счет: 40703810700000012542
в АО «Банк «Агророс»
БИК: 046311772
Корр. счет: 30101810600000000772
Назначение платежа: «Безвозвратная, безвозмездная благотворительная 

помощь в рамках целевой акции «Детям Мариуполя».

Детям мариУпОля 

В Госдуме открылась вы-
ставка, посвященная ве-
теранам боевых действий. 
Наша фракция неоднократ-
но выступала за принятие 
мер социальной поддержки 
и защиты ветеранов. Кроме 
того, как отметил мой колле-
га Виктор Соболев, подвиги 
наших солдат во Вьетнаме, 
на Кубе, в Корее и в дру-
гих горячих точках должны 
быть обязательно отражены  
в учебниках истории.

Но в это же время депутаты 

Госдумы в лице «единорос-
сов» да и других фракций пос-
тоянно отклоняют инициативы 
КПРФ, направленные на защи-
ту прав людей, которые были 
детьми и подростками, когда 
началась война. «Дети войны» 
совершали подвиги и на фрон-
те, и в тылу, страдали и плака-
ли, теряли близких и терялись 
сами, голодали и болели. И 
желали всем своим маленьким 
сердцем и огромной душой По-
беды!

Этим людям есть что рас-

сказать и чему научить нашу 
молодежь. И очень жаль, 
что руководство современ-
ной России отворачивается 
от них, игнорирует их про-
блемы и вспоминает о тех, 
кто пережил ужасы войны, 
только один раз в год — пе-
ред Днём Победы.

О.Н. алимОва,  
депутат Госдумы,  
первый секретарь  

Саратовского обкома КПРФ

Новые выборы —  
старые методы фальсификации

В ЦИК РФ заявили, что 
«видеонаблюдение на учас-
тках стоит не три копейки». 
Оправдывая провалы в сво-
ей работе, теперь уже сама 
ЦИК РФ приводит в качест-
ве главного аргумента недо-
статок средств.

В совокупности с этим фак-
том трехдневное голосование 
приводит к ещё большему ко-
личеству фальсификаций — но-
чью на участке может проис-

ходить что угодно, и никто не 
может это проконтролировать.

Если раньше я часто говори-
ла, что выборы в России можно 
называть «назначением с эле-
ментами голосования», то сей-
час из этой поговорки можно 
оставить только «назначение».

Трехдневное голосование 
и электронное голосование 
выборочно обнуляют итоги 
волеизъявления граждан.

«Детям войны» 
необходимы социальные гарантии

2 июля в Подмосковье пройдёт IV (июль-
ский) совместный Пленум ЦК и ЦКРК 
КПРФ, на который выносится вопрос «Сис-
темный кризис капитализма, информа-
ционная война и задачи КПРФ в борьбе  
за социализм».

На сайтах kprf.ru, 1kommunist.ru и kprf-
saratov.ru опубликован доклад лидера КПРФ 
и народно-патриотических сил Г.А. Зюганова. 
Предлагаем вам ознакомиться с основными 
тезисами данного доклада. 

— Специальная военная политическая опе-
рация России на Украине имела целью избежать 
худшего. Она не позволила неонацистам нанес-
ти мощный военный удар по Донбассу. Исходя 
из своих политических установок, КПРФ под-
держала спецоперацию по защите Донбас-
са и освобождению Украины от натовского  
порабощения. 

— Начало спецоперации на Украине вызвало 
в стране обоснованный рост патриотических на-
дежд на долгожданные перемены. Увы, сегодня 
кардинального, необходимого как воздух 
обновления внутренней политики России  
не происходит. 

— России необходимо выйти из всех меж-
дународных организаций, которые сковыва-
ют развитие экономики. Это и Международный 
валютный фонд, и Всемирный банк, и Всемирная 
торговая организация. Не менее важен и отказ 

власти от антисоветизма, который временами 
становится просто запредельным. 

— Полноценное возвращение суверените-
та нашей стране невозможно без коренной 
смены нынешней финансово-экономической 
политики, начиная с национализации стратеги-
ческих ресурсов страны. 

— Только антикризисная Программа КПРФ 
позволит преодолеть разруху, деградацию и 
преступную глупость. В своих ключевых аспек-
тах эта Программа опирается на опыт правитель-
ства Примакова—Маслюкова, спасшего страну 
после дефолта 1998 года. 

— России, как воздух, нужны новая индус-
триализация и научно-технологический  
прорыв. 

— Мы все обязаны осознавать, сколь серьёзный 
исторический вызов нам брошен. Нужно честно 
оценивать все свои уязвимые места и ясно пони-
мать, что главное условие движения вперёд 
— это мобилизация внутренних ресурсов!

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

P.S. Доклад Г.А. Зюганова «Системный 
кризис капитализма, информационная вой-
на и задачи КПРФ в борьбе за социализм» 
будет опубликован в следующем номере  
нашей газеты.

иНФОрмаЦия
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cобытия в мире

В Госдуме состоялась большая дискуссия о повыше-
нии уровня образования и профессиональной подго-
товки учащихся в колледжах и техникумах, а также об 
увеличении оплаты труда учителей. Она была прониза-
на духом законопроекта КПРФ «Образование для всех», 
разработанного авторитетными учёными: нобелевским 
лауреатом, академиком Ж.И. Алфёровым, профессора-
ми О.Н. Смолиным и И.И. Мельниковым и получивше-
го в ходе опросов поддержку миллионов граждан. Но 
правящий режим отправил документ на полку. Тем не 
менее, заложенные в нём идеи качественного, востре-
бованного обществом, доступного образования проби-
ваются порой сквозь толщу зловредных политических 
препятствий.

2 КОММУНИСТ — веК XX-XXIwww.1kommunist.ru

Эмманюэль Макрон в поне-
дельник, 20 июня, не стал пуб-
лично комментировать тяжёлое 
поражение своего избирательного 
блока «Вместе!». Президент при-
нял премьер-министра Элизабет 
Борн, чтобы за обедом обсудить 
дальнейшие действия. Бывший 
премьер-министр Эдуар Филипп 
(«Горизонты») и бывший министр 
юстиции Франсуа Байру («Мо-
Дем») были также приглашены в 
Елисейский дворец для участия в 
обмене мнениями. Макрон нынче, 
как никогда раньше, зависит от 
тактических союзников. «Мы на-
ходимся в беспрецедентной ситу-
ации. Никогда ранее подобного 
распределения мест в Нацио-
нальном собрании не было», 
— заявила глава правительства 
Элизабет Борн поздно вечером 
в день выборов. «Результаты 
выборов нужно уважать, — сказа-
ла она и добавила: — Мы должны 
извлечь уроки».

Это не первый случай в ис-
тории Пятой французской 
республики, когда граждане 
страны лишили только что пе-
реизбранного главу государс-
тва абсолютного большинства 
на следующих за президент-
скими парламентских выборах. 
После своего переизбрания в 1988 
году президент Франсуа Миттеран 
смог продолжить правление толь-
ко с относительным большинством 
в Национальном собрании. Но 

никогда ещё относительное боль-
шинство не было столь хрупким: 
правящий альянс «Вместе!» по-
лучил 245 мандатов, потеряв 63 
парламентских кресла. Таким об-
разом, Макрону не хватает 44 мест 
для абсолютного большинства. В 
1988 году в подобной ситуации у 
партии Миттерана было 275 мест.

«Президент проснулся очень 
грустным», — заявил министр го-
сударственных реформ Станислас 
Герини — правая рука Макрона. 
Герини до избрания нового лиде-
ра временно возглавляет партию 
Макрона «Вперёд, Республика!». 
Он призвал членов правительства 
«вести себя скромнее». «Мы разо-
чаровали французов», — заявил 
Герини.

Целый ряд министров и вы-
сокопоставленных чиновников 
были наказаны избирателями 
— мандата лишились также пред-
седатель Национального собрания 
Ришар Ферран, который проиг-
рал в своём избирательном округе 
в Бретани, и бывший лидер партии 
«Вперёд, Республика!», бывший 
министр внутренних дел Кристоф 
Кастанер. Не переизбраны также 
Амели де Моншален, недавно 
назначенный министром устойчи-
вого развития, окружающей сре-
ды и защиты климата, и министр 
спорта. Все четверо проиграли 
в своих избирательных округах 
кандидатам от «Нового народно-
го экологического и социального 

союза» (НЮПЕС). Не будет пред-
ставлена в правительстве и ми-
нистр здравоохранения Брижитт 
Бургиньон, проигравшая в своём 
избирательном округе кандидату 
от ультраправой партии Лё Пен 
«Национальное объединение».

20 июня ультраправая пар-
тия Марин Лё Пен стала фак-
тическим победителем выбо-
ров. «Результат превзошёл наши 
ожидания», — отметила Лё Пен. 
В Национальное собрание 
Франции прошли 89 депутатов 
от её партии, что в четырнад-
цать раз больше, чем пять лет 
назад. Депутат Европарламента 
Жордан Барделла, которому Лё 
Пен собирается передать руко-
водство партией, заявил о «цу-
нами». Сама она хочет посвятить 
себя работе в качестве лидера 
парламентской группы, объявила  
53-летняя политик.

Кандидаты от партии Лё Пен 
получили большинство голосов не 
только в традиционных оплотах на 
севере и на Средиземноморье, но 
также были избраны в Нормандии, 
в винодельческом регионе Бордо и 
в бывшем угольном и железоруд-
ном бассейне в Лотарингии. Это во 
многом произошло благодаря пар-
тии Макрона, приравнявшей «ле-
вых экстремистов» из блока Жан-
Люка Меланшона (состоявшего из 
сторонников социалистической и 
коммунистической партий, зало-
живших конституционный строй 
Пятой республики, и экологов) к 
националистическому «болоту» 
партии Лё Пен.

Левый блок НЮПЕС не достиг 
цели абсолютного большинс-
тва, заявленной Жан-Люком 
Меланшоном. Национальный 
секретарь Французской коммунис-
тической партии Фабьен Руссель 
заявил о своём разочаровании в 

итогах второго тура. В Националь-
ное собрание по списку НЮПЕС 
прошёл 131 депутат, из них 23 
эколога, 26 социалистов, 12 ком-
мунистов и 72 депутата от партии 
Меланшона «Непокорённая Фран-
ция». 20 июня вечером депутат от 
«Непокорённой Франции» Алексис 
Корбьер объявил о планах вынес-
ти вотум недоверия правительству 
Макрона на 5 июля. Для сверже-
ния правительства необходимо 
абсолютное большинство голосов. 
«Элизабет Борн должна уйти в от-
ставку. У неё больше нет уверен-
ности», — сказал Корбьер. Однако 
правые поспешно отказались при-
соединиться к вотуму недоверия 
левых.

Явка избирателей была 
очень низкой — 46 процентов. 
Во втором туре проголосовали 
только 29 процентов избирате-
лей в возрасте от 18 до 24 лет. С 
другой стороны, явка среди тех, 
кому за 70, составила 66 процен-
тов. Особенно низкой стала она 
среди малообеспеченных граждан 
с ежемесячным доходом менее 
1200 евро — к урнам пришли все-
го 36%. Предвыборная кампания 
обнажила ненадёжность право-
го буржуазного лагеря, давшего 
фактически «зелёный свет» Лё 
Пен в вопросе охраны основ кон-
ституционного строя, а выборы 
показали, что Макрон — король 
голый. Тем не менее, левым си-
лам, имевшим в совокупности 
60 мандатов в Национальном 
собрании, удалось более чем 
удвоить присутствие в парла-
менте. Предстоят новые пять 
лет ожесточённой борьбы.

андрей ДулЬЦЕв,  
соб. корр. «Правды»  

в странах Западной Европы 
Правда. 2022. N№ 66

Производными положений 
этого незабытого документа ста-
ли законопроекты «О внесении 
изменений в Федеральный закон 
«Об образовании в РФ» в час-
ти создания учебно-производс-
твенных комплексов в структуре 
образовательных организаций 
среднего профессионального об-
разования (СПО) и «О внесении 
изменения в главу 52 Трудового 
кодекса РФ в части установления 
минимального размера базовой 
ставки заработной платы педаго-
гических работников общеобра-
зовательных организаций». 

Депутаты их живо обсуждали 
в первом чтении, но принят был 
(«за» — 420) только первый, по-
тому как исходил от «Единой Рос-
сии». Второй, от КПРФ, отвергли 
думские решалы по чисто поли-
тическим мотивам («за» — 117, 
КПРФ, справроссы, ЛДПР, «Но-
вые люди»), не голосовали 300 
«единороссов». По причине их 
корпоративно-партийного умол-
чания был отклонён законопро-
ект, который позволил бы увели-
чить зарплату нашим педагогам, 
в чём они крайне нуждаются.

Проект о колледжах и тех-
никумах. Его представила пред-
седатель думского комитета по 
просвещению «единоросска» 
Ольга Казакова, и он созвучен с  
вносимым ранее коммунистами 
проектом. Направлен законо-
проект на решение задач тру-
доустройства выпускников 
средних профессиональных 

учебных заведений, повы-
шения качества подготовки 
специалистов для реального 
сектора экономики, дополняя 
его практическими занятия-
ми, укрепления материально-
технической базы этих учеб-
ных заведений.

В законопроекте предлагает-
ся создавать в учреждениях СПО 
учебно-производственные комп-
лексы, где студенты будут осва-
ивать знания на практике. Такой 
практикум станет первым местом 
трудоустройства начинающего 
специалиста. С этого момента 
учащимся будет засчитываться 
трудовой стаж, наряду с профес-
сиональным опытом они получат 
трудовые книжки, им будет на-
числяться зарплата за выполнен-
ную работу. «Это важный элемент 
подготовки специалистов и пред-
стоящего их трудоустройства», 
— отмечала О. Казакова.

С выводом были согласны все 
депутаты. Известно, как непрос-
то сейчас не имеющим трудового 
опыта выпускникам находить ра-
боту. Приходят они на предпри-
ятие, а у них спрашивают, есть 
ли стаж, опыт. А откуда они у 
молодого человека, только что 
получившего диплом? Тут и при-
дут им на выручку учебно-про-
изводственные комплексы, где 
начнут работать студенты 3–4-х 
курсов. А по окончании СУЗа они 
выйдут в самостоятельную жизнь 
не только с дипломами, но и с 
практическими умениями.

По мнению О. Казаковой, это 
будут специалисты нового об-
разца. Но её поправили: про-
изводственные базы в учебных 
заведениях были в Советском 
Союзе, начиная с времён Антона 
Семёновича Макаренко. В руко-
водимых им колонии им. Горь-
кого, коммуне им. Дзержинского 
через труд, воспитание, обуче-
ние выдающийся педагог давал 
путёвку в жизнь самым трудным 
подросткам. Цеха, мастерские, 
где трудились ребята, приноси-
ли средства, которые обеспечи-
вали производственное обуче-
ние, плоды труда вдохновляли  
коммунаров.

В советское время даже в шко-
лах вводились уроки профориен-
тации. На них старшеклассников 
обучали профессиям водителя, 
столяра, повара, воспитателя  
детского сада, пионервожатого, 
что после школы помогало юно-
шам и девушкам находить своё 
место в трудовой жизни.

Коммунисты положительно 
оценили этот законопроект. 
Особенно активно его под-
держал Олег Смолин (КПРФ). 
Он тут же предложил не ограни-
чиваться в создании учебно-про-
изводственных комплексов толь-
ко в средних профессиональных 
образовательных учреждениях. 
«Я знаю вузы, которые успешно 
реализуют работу студентов. Я 
знаю школы в рамках макарен-
ковского движения, особенно 
сельские, которые делают при-
мерно то же самое... Соединение 
образования с производительным 
трудом — это одна из любимых 
идей социалистов разных эпох, 
от Томаса Мора до Карла Маркса 
и, конечно, Макаренко… Такой 
опыт не должен быть забытым», 
— подчёркнул О. Смолин.

Аналогичные идеи заложены 
и в законопроекте «Образова-
ние для всех». К тому же для 
введения практических занятий 
в мастерских учебно-производс-
твенных комплексов даже затрат 
больших не потребуется. Буду-
щие специалисты начнут зара-
батывать и финансировать своё 
практическое обучение. 

Коммунисты, конечно, опа-
саются, как бы к этим комп-
лексам не подобрались не 

чистые на руку «предпри-
ниматели», и налоговики не 
задушили поборами учебно-
производственный процесс.

Договорились ко второ-
му чтению всё предусмотреть: 
расширить действие будуще-
го закона на вузы и школы, а 
также продумать меры защиты 
комплексов. Это был тот редкий 
случай, когда разумный, продик-
тованный снизу законопроект 
нашёл всеобщую поддержку де-
путатов вопреки политическим 
разногласиям.

Казалось, что второй, от КПРФ, 
документ, не менее востребован-
ный и ожидаемый обществом, 
тоже будет положительно оценён 
всей палатой. Но «Единая Рос-
сия» подтвердила свою недого-
вороспособность. 

Значимость законопро-
екта, предусматривающего 
повышение минимального 
размера базовой ставки за-
рплат педагогическим работ-
никам общеобразователь-
ных организаций разъяснил  
О.Н. Смолин.

Он напомнил, что документ с 
2018 года ждал своего рассмот-
рения в Госдуме, хотя смысл его 
предельно простой: установить 
базовые оклады педагогам не 
ниже двух минимальных разме-
ров оплаты труда по региону. К 
базовым, разумеется, будут на-
числяться надбавки.

Такой закон особенно ва-
жен для молодых учителей, у 
которых нет стажа, и надбавок 
они получают очень мало. Ва-
жен он и для пожилых учителей 
после повышения пенсионного  
возраста.

Главные аргументы в 
пользу законопроекта — ос-
тановить кадровый кризис 
в образовании. Сейчас в 
школах не хватает полови-
ны математиков, преподава-
телей иностранного языка,  
информатики.

О. Смолин привёл пример 
из его региона: «Закрывается 
сельская школа в Шербакуль-
ском районе Омской области не 
потому, что губернатор или ми-
нистр захотели сэкономить на 
школе, нет, просто учителя по-
жилые уволились, а новых най-

ти не могут, на 10—15 тысяч  
никто не идёт».

А в 53-х регионах РФ каж-
дый третий учитель получа-
ет меньше 15 тысяч рублей. 
Согласно предложенному 
законопроекту, оплата учи-
тельского труда в регионах 
не может быть ниже 30 тысяч 
рублей. В его поддержку вы-
сказались все фракции Госду-
мы, кроме «ЕР».

Рубил на корню законопро-
ект коммунистов «единоросс», 
бывший профсоюзный деятель 
Михаил Тарасенко. Он, видите 
ли, не нашёл в законопроекте 
«механизма его реализации», 
«источника финансирования по-
вышенных выплат учителям». 
Стандартная отговорка «едино-
россов» для всех социально зна-
чимых законопроектов, иниции-
руемых оппозицией.

А Смолин не уставал доказы-
вать, что законопроект концепту-
ально соответствует указу прези-
дента В.В. Путина № 597 от 2012 
года, который не исполняется в 
85 регионах России. «Учителю 
не платят то, что ему положе-
но по указу. Педагог, работая 
более чем на полторы став-
ки, что называется за себя 
и за того парня, не получа-
ет даже того, что положено  
ему одному».

А какое до этого дело «еди-
нороссам»? Они и думать забы-
ли, что такие указы были. Да и 
нацлидер им что-то об этом не 
напоминает.

Поразило равнодушие партии 

власти к учителям и к указам 
президента Сардану Авксентье-
ву (фракция «Новые люди»): «У 
меня вызывает огромное удивле-
ние и изумление, что в этом зале 
мы должны уговаривать правя-
щую партию «Единая Россия» 
выполнять указы президента. 
Столько лет майские указы пре-
зидента не исполняются! Когда 
сегодня мы слышим о том, что 
повышением заработной платы 
педагогам можно обидеть ме-
диков, работников культуры и 
так далее, берёт оторопь. А на 
всех как бы нет денег в бюдже-
те. Но вы подумали, как с этим 
решением мы поедем в регионы? 
Как мы будем смотреть своим  
избирателям в глаза?» 

«Единороссы» готовы смот-
реть в глаза хоть кому, хоть как. 
У них-то в карманах густо. А то, 
что у учителей пусто, так это их, 
учителей, проблема — такова 
нравственная логика «ЕдРо».

Такие законотворцы, как 
«единороссы», не способны 
даже в это грозное военное 
время консолидировать об-
щество. Они хотят, чтобы их 
поддерживали все, но сами 
поддерживать никого не хо-
тят. Они считают себя особой 
кастой при власти. До осталь-
ных им дела нет. И это своё 
партийное кредо «единорос-
сы» каждодневно подтверж-
дают своими действиями.

Галина ПлаТОва

— Не успел затихнуть полити-
ческий скандал, связанный с фак-
тическим провалом США при про-
ведении «Саммита Америк», как 
для команды господина Байдена 
пришли неприятные новости из 
Колумбии. Избиратели этой юж-
ноамериканской страны избра-
ли нового главу государства. 
Им стал левый политик Густаво 
Петро, в прошлом — участник 
марксистского партизанского 
движения.

Бывший участник организации 
М-19 победил во втором туре на-
циональных выборов. Он обошёл 
местного олигарха Родольфо Эр-
нандеса. Это означает, что впер-
вые в истории Колумбии появился 
президент левых взглядов.

Густаво Петро победил бывшего 

мэра Букараманги, набрав свыше 
50% голосов. В июле он вступит в 
должность президента Колумбии 
— страны, которая доведена по-
литикой правых сил до состояния 
крайнего неравенства и массовой 
бедности.

За последнее время в Латинской 
Америке левые одержали важные 
победы в Перу, Чили и Гондурасе. 
Наступил черёд Колумбии, а ведь 
её Вашингтон всегда считал своей 
надёжной вотчиной. В частности, 
её прежние правительства актив-
но использовались Соединёнными 
Штатами в борьбе против Болива-
рианской Венесуэлы.

Избранный глава Колумбии 
уже анонсировал отказ новых 
властей от прежней практики 
политических преследований и 

выразил готовность к диалогу 
с оппонентами. При этом Густа-
во Петро подчеркнул, что слушать 
будет всех, включая молчаливое 
большинство крестьян, коренного 
населения, женщин и молодежи. 
Не секрет, что ранее мнение этих 
людей правые власти традицион-
но игнорировали.

На итоги выборов в Колум-
бии отозвался левый прези-
дент Мексики Лопес Обрадор. 
Он назвал победу бывшего парти-
зана «исторической», напомнив, 
что правые оппоненты Петро в 
этой стране всегда были жестки-
ми в проведении своей политики. 
Кстати, не могу не заметить, что 
проигравший выборы магнат Эр-
нандес отметился тем, что опреде-
лил Гитлера в «великие немецкие 
мыслители».

Напомню, что для колум-
бийской политической жиз-
ни характерен неустойчивый 
мирный процесс между офи-
циальными властями с левыми 
повстанцами революционных 
вооруженных сил. В 2016 году 

было подписано соглашение между 
противоборствующими сторонами. 
Оно официально положило конец 
50-ти годам гражданской войны, в 
ходе которой погибли свыше 260 
тысяч человек. Сам Густаво Петро 
прошел путь от бойца партизанс-
кой армии М-19 в 1980-х годах до 
поста сенатора и мэра колумбийс-
кой столицы Боготы.

Уходящий президент Ивана 
Дуке и его сторонники актив-
но тормозили реализацию со-
глашений по урегулированию 
внутриполитических проблем. 
Они понимали, что полномасш-
табная интеграция вчерашних 
партизан в политическую жизнь 
обернётся проблемами для пра-
вых сил Колумбии и их патронов  
в Вашингтоне.

Наконец, ещё один немало-
важный факт: Густаво Петро 
выступает за возобновление 
отношений с Венесуэлой и на-
лаживание взаимодействия с 
Николасом Мадуро.

kprf.ru

Страны БРИКС – 
мощная альтернатива 
коллективному Западу
Первый заместитель Председателя  
ЦК КПРФ Ю.в. аФОНиН принял  
участие в программе «60 минут»  
на телеканале «Россия-1».

Юрий Афонин отметил исключительную важность про-
шедшего саммита БРИКС. Одной из ключевых задач Запада 
после начала спецоперации была политическая изоляция России. 
Они пытались сделать нас «нерукопожатными», но у них ничего 
не вышло: между крупнейшими державами мира идет активный 
диалог, вырабатываются совместные решения, и Россия продол-
жает играть в этом диалоге ведущую роль. Это важная дипло-
матическая победа. Наши партнеры по БРИКС не намерены 
уступать западному давлению и участвовать в экономичес-
кой войне Запада против России. Нужно понимать, что БРИКС 
— это около 32% всей мировой экономики, если брать ВВП с уче-
том паритета покупательной способности. Это сравнимо с долей в 
мировой экономике коллективного Запада.

Конечно, экономическим лидером БРИКС является социа-
листический Китай. Из этих 32% больше половины (около 19%) 
— это КНР. Китайская экономика растет фантастическими темпа-
ми: с 1990 года она выросла более чем в 15 раз. За 2020-2021 
годы, несмотря на ковид, китайская экономика выросла более чем 
на 10%. Для сравнения: у США за эти два года экономика вырос-
ла всего на 2%, у Японии, Германии, Британии, Франции, Италии  
объем экономики сократился. И в ближайшем будущем стра-
ны БРИКС, которые сохранили экономические отношения с 
Россией, получат ещё больше конкурентных преимуществ 
по сравнению с Западом, потому что будут получать относи-
тельно дешевое российское сырьё в ещё больших объемах, чем 
раньше, а западные экономики этой опции лишатся.

Когда говорят о Китае, то и дело всплывает тема Тай-
ваня, его возможного возвращения под юрисдикцию КНР. 
Юрий Афонин предложил вспомнить, как вообще этот китайский 
остров оказался обособлен. Именно США несут историческую 
ответственность за раскол Китая, за то, что сейчас Тайвань не 
контролируется китайским правительством. В 1945—1949 годах 
в Китае была гражданская война, в ходе которой китайские ком-
мунисты при поддержке СССР разгромили чанкайшистов, под- 
держиваемых Штатами. Чанкайшисты бежали на Тайвань, и США 
прикрыли остров своими флотом и авиацией. Более того, США 
делали всё, чтобы Тайвань занимал место Китая в ООН.

Для китайского народа единство страны — огромная цен-
ность. Много тысяч лет истории научили китайцев: когда страна 
едина — она процветает, когда расколота — приходят различные 
беды. Единство материкового Китая и Тайваня будет восстановле-
но, выразил уверенность Юрий Вячеславович.

Украина применяет поставляемое Западом тяжелое  
вооружение для обстрелов российских объектов. Была об-
стреляна нефтедобывающая платформа в Черном море, возник 
сильный пожар, есть жертвы. Представители ООН лицемерно гро-
зят Украине пальчиком: мол, вы же обещали так не делать, а Зе-
ленский ещё более лицемерно говорит «больше не будем». Между 
тем на украинском телеканале бывший министр энергетики Ук-
раины Алексей Оржель практически открыто угрожает терактами 
на месторождениях Ямала и Сибири. Юрий Афонин заметил, 
что чем хуже будут дела у ВСУ на донбасском фронте, тем 
больше мы услышим таких устрашающих заявлений и уви-
дим попыток дестабилизировать обстановку в России. 

Плохи дела у Украины под Лисичанском, зато «хоро-
ши» в Европе: страну приняли кандидатом в члены ЕС. Ну 
и что, что статус этот эфемерный и ничего не дает, всё равно 
европейские чиновники долго аплодировали самим себе: какие 
же мы молодцы, как поддержали украинцев. Юрий Вячесла-
вович отметил, что пока западный истеблишмент упива-
ется своим единомыслием и объявляет изгоем всякого, 
кто выходит за границы предписанной им нормы, он не 
замечает, как теряет поддержку своего общества. 

Россия для европейских чиновников уже стала при-
вычным «главным злом». Даже болгарский премьер Кирил 
Петков, получив от парламента вотум недоверия, обвинил в 
этом не только своих политических оппонентов, но и россий-
ского посла. Не мог же он признать, что его правительство до-
пустило ряд серьезных политических и экономических ошибок. 
Удивительно, сказал Юрий Афонин, как это Борис Джонсон, 
каясь перед парламентом за свои вечеринки во время ковида, 
не обвинил во всем русскую водку. В политической жизни 
Европы и США стало общим местом оправдывать все  
неудачи и промахи «злодейством» России.

Пресс-служба ЦК КПРФ

в ГосдумеО барьерах в российском образовании

Франция: а король–то голый…

Новым президентом Колумбии избран выходец из пар-
тизан-марксистов Густаво Петро. По просьбе редакции 
КПРФ.ру новости из Колумбии прокомментировал замес-
титель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий НОВИКОВ.

После второго тура парламентских выборов Фран-
ция проснулась в новом политическом ландшафте. Не  
первый раз граждане наказали переизбранного пре-
зидента, лишив его партию абсолютного большинства 
на парламентских выборах. Для Эмманюэля Макрона 
наступают трудные времена.

Колумбия: левые силы победили!
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народный ïолитолог

А вот сколько будет проводить прямые линии с жи-
телями Саратовской области Роман Бусаргин, столько 
и буду про это писать. Дело-то хорошее. Но какое-то… 
Ну да, вот были потешные полки у Петра Первого, ко-
торого так полюбили с недавнего времени в Саратове. 
Вот и Роман Викторович вполне серьезно  проводит 
прямые линии для тренинга глав муниципалитетов.

ïоçиция деïутата

Цены в магазинах растут, как на дрожжах, 
и зачастую люди ходят туда не за продукта-
ми, а на экскурсию. И вряд ли это прекратится 
— цены будут разгоняться и дальше, потому 
что никаких предпосылок для их снижения 
сейчас в нашей стране нет.

Напротив, противоречия усугубляются, и это, 
конечно, будет взвинчивать цены ещё сильнее. 
Да, может и будет небольшое послабление в части 
сезонных продуктов — в первую очередь, речь об 
овощах и фруктах, которых в небольшой период 
времени станет в изобилии, что немножко сдержит 
рост цен в данном сегменте. Но в целом мясная 
продукция, молочка, хлеб… — всё это будет расти 
в цене. То есть, в первую очередь, увеличатся 
в цене продукты, которые потребляются рос-
сиянами наиболее активно. 

Почему это будет происходить? Во-первых, 
внутри страны сворачивается производство. Часть 
предпринимателей уходит: кому-то надоело, кто-то 
обанкротился, кого-то задушили рейдеры, к тому 
же высокая стоимость кредитов, высокая налого-
вая нагрузка, административное давление… А вот 
новых предпринимателей на рынке практи-
чески не появляется. Потому что оборудование 
купить невозможно, поскольку большая часть его 
в России не производится, а санкции перекрыли 
доступ к импортному оборудованию. 

Во-вторых, продолжается падение покупа-
тельского спроса. А ведь именно это является 
двигателем капиталистической экономики. И если 
люди имеют потребность, но не имеют денежных 
средств на покупку, то, естественно, продукция бу-
дет залеживаться. И это очень важный момент для 
сегмента продуктов питания, поскольку существу-
ет срок годности. Нарушение их приведёт к огром-
ным убыткам для производителей. А значит, про-

изводство будет естественным образом снижаться. 
То есть естественных причин для снижения 
цен нет. 

Кроме того, никакой действенной поддержки 
предпринимателей со стороны государства 
практически нет. В лучшем случае, это могут 
быть какие-то льготные кредиты или налоговые 
каникулы.  

Эксперты подсчитали: средний чек в продук-
товых магазинах вырос на 8%, причем инф-
ляция с начала года, по заявлению Росстата, 
составила 17%. То есть люди попросту стали по-
купать меньше продуктов питания. В  противном 
случае рост среднего чека должен бы быть сопос-
тавим с ростом инфляции, то есть с ростом цен. Но 
этого не происходит. 

Когда это всё прекратится? Да только тогда, 
когда населению это надоест! Но пока население 
терпимо, стиснув зубы, с ненавистью к режиму го-
тово это всё принимать. В тот момент, когда люди 
скажут «хватит!», когда люди скажут это солидар-
но, когда люди смогут объединиться, тогда  и будем 
требовать своё от власти как граждане… 

Вот тогда власть и отправится в отставку! 
Вот тогда люди и смогут через настоящих, сво-
их народных представителей во власти,  в за-
конодательных органах, в правительстве, на 
всех этапах и на всех уровнях власти реали-
зовывать политику в интересах большинства 
граждан! Тогда как на сегодняшний момент 
она реализуется только в интересах элиты. 

Николай бОНДаРЕНКО, 
секретарь Саратовского обкома КПРФ

Первый секретарь Бала-
ковского РК КПРФ, депутат го-
родского Совета Денис Мама-
ев выразил  недоверие главе 
администрации Балаковского 
муниципального образова-
ния С.Е. Грачёву за нарушение 
31-й статьи Конституции РФ и за 
нарушение Федерального закона 
«О собраниях, митингах, демонс-
трациях, шествиях и пикетиро-
ваниях» от 19.06.2004 № 54-ФЗ.

    Денис Мамаев направил в ад-
министрацию уведомление о 
проведении пикетов в под-
держку программы КПРФ «20 
неотложных мер для преоб-
разования России», указав 
место проведения: на пеше-
ходном переходе на тротуаре ря-
дом с автовокзалом... И получил 
ответ за подписью С.Е. Грачё-
ва, в котором место проведе-
ния публичного мероприятия 
не совпадает с заявленным 
и конкретизируется вплоть 
до схемы: справа от здания 
№ 4, недалеко от входа на яр-
марку..., что является грубей-
шим нарушением Федерального 
Закона № 54.

25 июня коммунист записал 
обращение к врио губернато-
ра Саратовской области Ро-
ману Бусаргину, чтобы главу 
Балаковского муниципального 
района Сергея Грачёва отправи-
ли в отставку.

Не меньшее возмущение у 
Дениса Мамаева вызвала ин-
формация о сносе балаковс-
кого Водного стадиона: «Это 
какой-то бред! Когда стадион 
строили, было всё законно. Ког-
да на стадионе проводили сорев-
нования и концерты, было всё 
законно. А теперь почему-то вне 
закона?» 

Дело в том, что ФБУ «Адми-
нистрация Волжского бассейна 
внутренних водных путей» обра-
тилась в арбитраж с иском о при-
знании комплекса незаконной 

постройкой с последующим де-
монтажем спортивного объекта 
за счет муниципалитета. 

Директор спортивной шко-
лы «Альбатрос» Алексей 
Першуков, в оперативном ве-
дении которого находится ба-
лаковский Водный стадион, 
прокомментировал инфор-
мацию о возможном демон-
таже объекта. Он связывает 
возможные претензии Админис-
трации Волжского бассейна с 
реконструкцией дамбы судо-
ходного канала. Однако конс-
трукции Водного стадиона не 
мешают подрядчику проводить 
строительные работы. Директор 
спортшколы рассказал, что 
на стадионе постоянно занима-
ются 120 детей, задействована 
слаломная и прыжковая трассы. 
Спортивный объект загружен 
постоянными тренировками, что 
приводит к высоким спортивным 
результатам. В прошлом году 
воспитанники спортшколы стали 
призерами общероссийских со-
ревнований. На Водном стадионе 
проводятся городские и област-
ные соревнования.

Алексей Юрьевич побывал во 
многих городах, где воднолыж-
ные соревнования проходят на 
загородных базах, а в Балако-
во для этого есть полноценный 
спортивный объект со всей не-
обходимой инфраструктурой (по 
информации sutynews.ru).

источник: vk.com/mamaev_di

ÊÏÐÔ в регионах

Когда же лþди скажут 
«хватит»?
Когда же лþди скажут 

ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

такой глава нам не нужен!

в облдуме

На заседании комитета по бюджету, нало-
гам, промышленности и собственности обсуж-
дался вопрос исполнения бюджета за про-
шлый, 2021 год. 

Цифры были интересными и несколько иными, 
чем изначально заявляли чиновники. Например, 
предполагалось, что бюджет будет дефицитным, 
а он, как по мановению волшебной палочки, ока-
зался не просто профицитным, а с профицитом 4 
млрд. рублей. Фактически область не израсходова-
ла 4 млрд. рублей!!! И такое происходит в области, 
в которой живет беднейшее население, в которой 
не хватает денег практически ни на что. Депутаты 
фракции КПРФ считают, что так управлять облас-

тью, так вести планирование нельзя. 
Об этом мы и заявили на заседании комитета. 

Но продуктивного разговора не получилось. 
Все наши доводы отвергались, потому что, по 
мнению «Единой России», в советское время эко-
номика была совершенно ничтожной, а управление 
непрофессиональное и  неэффективное. А как надо 
правильно управлять регионом, оказывается, хоро-
шо знает «Единая Россия». Это она нам и демонс-
трирует фактически на бегу, на скаку, как быстро 
тратить деньги «по своим карманам». И они ещё 
будут рассказывать, что в нашей стране эффектив-
ный менеджмент, а в нашей области эффективное 
правительство.

Странный отчет правительства

Сколько стоит øкольный завтрак?
На заседании комитета по социальной по-

литике областной думы рассматривался  во-
прос о компенсировании стоимости школьных 
завтраков тем детям, которые проходят обу-
чение на дому в связи, например, с инвалид-
ностью или по другим причинам… 

Отличная инициатива саратовских чиновников, 
поэтому и депутаты от КПРФ поддержали решение 
правительства. 

Правда, поинтересовались: а что, если школь-
ник просто заболел или  находится на лечении и 
какой-то период обучается дома? Или это каран-
тин, дистанционное обучение… Куда уходят деньги, 
выделенные на  завтраки им? 

Оказалось, что эти средства тратятся на 
«улучшение качества питания». То есть, 
если один ребенок болеет, его одноклассни-
ки едят лучше, завтраки становятся более 
калорийными? А если болеет полкласса, то дети 
питаются, как в ресторане? Оказывается, нет. Так 
отвечали чиновники. К сожалению, проверить, 
сколько же на самом деле стоит школьный завтрак, 
очень тяжело...

александр аНиДалОв, 
руководитель ôракции КПРФ 

в Саратовской областной думе

 28 июня губернатор Свердловской области 
Е.В. Куйвашев выступал в Законодательном 
собрании с отчетом о работе правительства 
за 2021 год, при этом депутатам отключи-
ли микрофоны и кнопки «вопрос», запретив 
выступления.

Заместитель председателя Заксобрания А.Н. 
Ивачев, первый секретарь Свердловского об-
кома КПРФ, в своих соцсетях раскритиковал 
данный подход и письменно задал вопрос 
Е.В. Куйвашеву:

«Бюджет области дарит Фонду (Ельцин Центру. 
— Ред.) каждый год 60—70 миллионов рублей. Ель-
цин Центр активно занимается антисоветской и на-
туральной антироссийской деятельностью. Евгений 
Владимирович, как вы относитесь к предложению 
КПРФ разорвать договор безвозмездной аренды и 
заставить их платить, а ещё лучше — закрыть сам 
Ельцин Центр?»

На что Е.В. Куйвашев записал видео-
обращение, где заявил: «Б.Н. Ельцин, пер-
вый секретарь обкома КПСС, такой же, как и вы, 

ваш коллега, можно ска-
зать. И вы его дорогой 
идёте». Он также доба-
вил, что Ельцин Центр 
создан в соответствии с 
федеральным законом 
о защите историческо-
го наследия российских 
президентов, а меропри-
ятия, которые там прово-

дятся, помогают экономить бюджетные деньги на 
его содержание.

Ситуацию уже прокомментировал пресс-
секретарь Президента России Дмитрий Пес-
ков. Он сообщил, что в вопросе с Ельцин Центром 
необходимо обсуждать конкретные случаи. Что ка-
сается осуждения организации в целом — это вряд 
ли возможно.

В ответ Александр Ивачев записал видеооб-
ращение, в котором вызвал Евгения Куйваше-
ва на дебаты, и отметил, что жители Свердловской 
области не обязаны финансировать Ельцин Центр 
и терпеть проводимые на его базе антироссийские 
мероприятия. «Если речь идет о таких мероприяти-
ях, как неделя «гордости» ЛГБТ или встреча пос-
лов недружественных государств, то никакие фи-
нансовые резоны не могут их оправдать. Давайте 
уж тогда и наркотики им разрешим продавать, что 
называется, ради прибыли, это ж так по-ельцинс-
ки», — заметил Александр Ивачев.

www.kprf-sverdlovsk.ru

лидер свердловских 
коммунистов вызвал 
губернатора на дебаты
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От Петра до Романа
Положим, Петр Первый гото-

вил с помощью потешных полков 
будущих воинов и военачальни-
ков. У царя всё было «до». Здесь 
повоевали понарошку — потом 
пошли воевать по-настоящему.

У Романа Бусаргина воюют по-
настоящему уже вполне взрослые 
дядьки. Вроде главы Энгельсско-
го района Дмитрия Плеханова. 
Человеку давно не 20 лет, а он 
туда же — прямые линии прово-
дить, а потом отчитываться.

Но вернемся к Бусаргину. Лю-
бое зрелище, будь то игра детей 
в казаков-разбойников или матч 
российской премьер-лиги по фут-
болу,  вызывает улыбку. А Роман 
Викторович на полном серье-
зе, ни разу не расхохотавшись, 
призывает муниципальных на-
чальников перестать заниматься 
отписками. Говорит, люди к ним 
обращаются, а они отнекивают-
ся, группы какие-то создают. 

И ты понимаешь, что подоб-
ным образом на Руси отвечали за 
200 лет  и еще через 200 лет так 
отвечать будут. 

Врио губернатора пожалова-
лись на то, что жители региона 
не имеют возможности выйти к 
Волге. На набережной еще ниче-
го — ходи и гуляй. Но как только 
начинают появляться близ реки 
жилые массивы — пиши «про-
пало». Подходишь к реке, а там 
забор. Потому что так решил жи-
вущий у берега. Вы же читали в 
объявлениях о продаже недвижи-
мости — «своя набережная» или 
«свой пляж». Вот так они и появ-
ляются. Был пляж общим, а стал 
своим. Делов-то. Бригада рабо-
чих за пару дней сделает вам не 
только пляж, вообще всё — свое.

Жители микрорайона «Ивол-
гино» написали, что живут ря-
дом с Волгой, а Волги не видят. 
И Роман Бусаргин пообещал 
разобраться. Видимо, со всеми 
100500 случаями захвата волж-
ских берегов. Говорит, адреса 
давайте. Так и хочется сказать: 
«Роман Викторович, вы на Волгу 
приедьте. И попробуйте сами-то 
подойти к воде. Удочку закинуть 
или по колено в воду забежать. 
Получится?»

Кстати, говорю об этом с со-
знанием дела. Меня тут знако-
мые просили выяснить, как там к 
Волге выйти в районе одного кот-
теджного поселка. По карте смот-
ришь — 5 минут пешком идти. А 
через спутник глянул — не, ребя-
та, хотите купаться, ищите дру-
гой дом. Тут все перекрыто.

Я, конечно, не сомневаюсь, 
что Бусаргин все заборы уберет. 
Вопрос — когда?

Звездный час Ерохиной
Татьяна Ерохина в среду на 

заседании Саратовской облдумы 
буквально светилась. Ее сдела-
ли заместителем председателя 
регионального парламента. А 
несколько дней до этого Ольга 
Болякина решила сосредоточить-
ся на работе в округе. Внезапно 
захотела стать ближе к своим из-
бирателям. Очевидно, что в ран-
ге зампреда она не могла этого 
сделать. Теперь удалится ли от 
избирателей Татьяна Петровна?

Ерохина давно уже ходит где-
то рядом, но взлететь почему-то 
по-настоящему ей не давали. 

Причем, надо полагать, что тот, 
кто не давал, имел на то осно-
вания и какие-то резоны. А тут 
пошло дело. Явно ведь предпо-
лагается, что Татьяна Ерохина 
пойдет еще дальше. 

И вот при всем уважении к Та-
тьяне Петровне, которая являет-
ся женщиной видной и приятной, 
говорит это, скорее, о кадровых 
проблемах лидеров саратовских 
«единороссов». Вспомните, с 
какими глыбами начинала свою 
работу дума этого созыва. Куз-
нецов, Семенец, Писной, Лосина. 
Где они все?

Таким вопросом, видимо, за-
дались перед выборами. Пришло 
время что-то менять, брать долж-
ности новыми людьми. А из но-
вых под рукой оказалась только 
Ерохина. 

— Пусть Ерохина будет! Что 
ж делать, — воскликнул кто-то 
главный.

На самом деле я не возражаю. 
Ежели красивая женщина, то нам 
это только давай. В конце кон-
цов, комментарий лучше у нее 
брать. Вообще можете себе пред-
ставить,  Семенец против вас си-
дит или Ерохина. 

Но в большей степени назна-
чение как бы подчеркивает де-
коративный характер Саратов-
ской областной думы, ее 
техническую сущность, че-
рез которую «единороссы» 
проводят нужные им зако-
нопроекты. При большинс-
тве в парламенте  это дейс-
твительно вопрос ни разу 
не дискуссионный. Пришли, 
высказались с трибуны и 
проголосовали. 

Тут и коня можно в 
кресло спикера посадить. 
Тем более что прецеденты 
были. Не в нашем районе, 
конечно.

А еще депутаты соблюли 
формальность и «выперли» 
из фракции «Единая Рос-
сия» лишившегося не так 
давно партийного билета 
строителя Леонида Писного. 
Тоже, конечно, понарош-
ку. Исключили-то на самом 
деле, но вопрос по Леониду 
Александровичу решен не 
теперь. Это какое-то отсро-
ченное наказание. 

Писной для «единороссов» 
— как далекая звезда Бетель-
гейзе. Он уже и на думу давно 
не ходит, а о нем все говорят и 
говорят, все ругают и ругают. 
Коллег почитаешь — пишут, что 
строителя разжаловали за плохо 
построенный микрорайон «Лес-
ная Республика». Но юмор в том, 
что о существовании этого мик-
рорайона, который был возведен 
лет 10 назад, глава Саратова Ми-
хаил Исаев узнал только в этом 
году. Понимаю, что передерги-
ваю. Однако о том, сколько ко-
сяков в «Лесной Республике» (да 
вы хоть попробуйте туда на ма-
шине заехать…), не знал только 
тот, кто не хотел знать.

Но понадобилось на потеху 
публике, и чтобы другим непо-
вадно было, обновить состав 
облдумы, наказать строптивого 
товарища — другого строителя, 
и тут любая потешная причина 
сгодится. В данном случае сгоди-
лась про «Лесную Республику».

А люди в сети пишут: да в об-
ласти всегда так строили. Хотя 
не все. 

Вкусно – 
и точка с запятой

Председатель Госдумы Вя-
чеслав Володин оказался прав. 
Действительно, ничего страш-
ного для потребителей с уходом 
«Макдоналдс» не случилось. 
Помещения ресторанов быс-
трого питания заняли другие 
рестораторы, которые назвали 
себя «Вкусно – и точка». Делать 
котлету и класть ее в бутерброд 
оказалось вполне посильной за-
дачей для российского бизнеса. 

Саратовцы прибежали на про-
спект Кирова, который с недав-
них пор в документах стал име-
новаться проспектом Столыпина, 
и убедились. Котлета та же. Бул-
ка. Соуса нет, но курицу жарят 
аналогичным способом. Как аме-
риканцы. 

Я, признаться, ни разу не 
был в «Макдоналдс». Вру — ни-
чего не покупал для себя. Это 
не моя еда. Мне даже запах не 
нравится, который исходит от 
фастфуда. Но несколько раз по 
просьбе горячо любимой супру-
ги заходил, чтобы приобрести 
ей мороженое. Мороженое, если 
что, тоже не моя еда. В обычных 
условиях, когда нет опасности, 
я питаюсь рыбой, овощами, ту-
шеным мясом. Да много чем. Но 
мне всегда казалось, что, если 
кто-то хочет есть зажатую меж-
ду кусками хлеба спресованную 
котлету, у него должна быть та-
кая возможность.

Еще я считаю, что у челове-
ка должна быть возможность ез-
дить на машинах, которые ему 
нравятся, при условии, что он 
может на них заработать. Летать 

на самолетах в те страны, куда 
хочется, а не туда, где с нами 
дружат. Носить одежду вот этих 
брендов, а не тех, что привезут 
из Китая или Турции. И не го-
сударство должно определять 
перечень продуктов и товаров, 
которые мы употребляем

Здесь, понятно, вопрос при-
нципа и амбиций российского 
производителя. Первый шаг к 
булкам с котлетами сделан уве-
ренный. Теперь нужно наладить 
производство телевизоров, ав-
томобилей, самолетов, обору-
дования под маркой «Работает 
— и точка». Необходимо начать 
выпускать собственные лекарс-
твенные препараты от фирмы 
«Лечит — и точка». Микросхемы 
там, чипы…

И желательно, чтобы это все 
было реальное, настоящее, а не 
потешное. Тренироваться на жи-
вых людях не надо. Я точно не 
помню, но вроде в последнюю 
версию Конституции РФ такого 
не вписывали.

андрей ОливКиН

«потеøные» полки
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официально

Комитет по инженерной 
защите Саратова нашел ещё 
одного исполнителя работ по 
благоустройству набереж-
ной. Контракт пока не подпи-
сан, но работы на указанном 
в документах участке уже  
ведутся.

Согласно документам, тер-
риторией в районе причаль-
ной стенки от примыкания 
двухъярусной набережной и 
до улицы Валовой будет за-
ниматься ООО «Региональ-
ная строительная компания» 
(РСК). Проект контракта с 
ней был составлен 17 июня. 
Как единственный заявитель 
компания получает подряд по 
первоначальной цене — 24,7 
млн. рублей.

Подрядчику предстоит зани-
маться укреплением подпорной 
стенки набережной и устройс-
твом лестниц на верхний ярус, 
для чего придется забивать сваи. 
Также в контракт входит мощение 
пешеходных дорожек с укладкой 
новых бордюров и заменой тро-
туара на плитку и озеленение.

Правда, последнее включает 
по большей части земляные ра-
боты: разработку грунта в отвал 
экскаваторами, устройство про-
слойки из геотекстиля, плани-
ровку откосов, лишь потом всё 
это нужно будет засеять газоном. 

К газону положено смонтировать 
автополив. Предварительные 
работы включают снос 5 де-
ревьев и срезание дерна. 
Справиться с заданием нужно 
до 15 августа.

В земляных работах РСК уже 
продемонстрировала свои спо-
собности в прошлом году, когда 
благоустраивала парк в микро-
районе Изумрудный посел-
ка Юбилейный. Контракт на 
парк, подорожавший в про-
цессе исполнения с 62 млн. 
до 64,5 млн. рублей, она тоже 
получила как единственный  
заявитель.

Главной изюминкой парка 
был карьер с возможностью про-
смотра срезов грунта, это было 
особо прописано в проекте пар-
ка, над карьером должны были 
смонтировать специальную про-
гулочную террасу. Но подряд-
чик, как обнаружила архитек-
тор Виктория Васильева, этот 
объект попросту уничтожил, 
отступив от документации и сде-
лав съезд не там, где он был  
предусмотрен.

Контракт с РСК был растор-
гнут по соглашению сторон, 
но при этом полностью опла-
чен. Заказчик, администрация 
Волжского района Саратова, 
никаких претензий по качест-
ву исполнения работ не предъ-

являл. Год назад, когда РСК 
подписывала контракт на парк в 
Юбилейном, в компании офици-
ально значилось 6 человек.

Итак, новый контракт с РСК 
пока официально находится на 
стадии проекта, данных о том, 
что стороны его подписали, не 
обнародовано. Но работы на на-
бережной в районе здания реч-
ного вокзала, как раз на указан-
ном участке, от примыкания двух 
ярусов и в сторону Валовой, по 
свидетельству очевидцев, уже 
начались и очень похожи на ука-
занные в техзадании к новому 
тендеру: демонтированы старые 
бордюры и отделка парапета. 
Бобкэты сносят кустарник.

Телеграм-канал «Саратов. 
Строительство и Архитекту-
ра» опубликовал фото этих 
работ. Граждане шокированы 
их разрушительным характе-
ром. Зеленый покров со скло-
нов срезается вместе с почвой. 
В прошлом году, отмечает об-
щественница Ирина Далечина, 
рабочим, ведущим ремонт набе-
режной, удалось объяснить, что 
не стоит срезать держащий поч-
ву дикий виноград. Теперь же от 
него не остается и следа.

«Пригнали технику, снима-
ют почву без всякой жалости. 
Неужели это одобрил какой-то 
ландшафтный архитектор?! По-

середине этой площадки растут 
каштаны, были газон и цвето-
чные клумбы. Но их, видимо, ре-
шили заменить жидким газоном?! 
А чем он лучше?» — возмущается 
Ирина Далечина.

Во время дождей новую 
землю смывает, предупреж-
дает она. Покрывается гря-

зью только что уложенная 
плитка. Последствия прошло-
годнего ремонта набережной 
в исполнении ООО «С.И.Т.И.» 
уже хорошо заметны — часть 
деревьев из-за снятого дерна 
высохла.

Видимо, этот печальный при-
мер ничему чиновников-заказчи-
ков не научил. Они опять требу-

ют от подрядчика срезать грунт, 
чем тот и занят, похоже, даже не 
дожидаясь завершения тендера.

Масштаб работ и место 
их проведения наводят на 
мысль, что контракт с РСК за-
ключают задним числом.

Справка «БВ». ООО «Реги-
ональная строительная компа-

ния» была учреждена в Саратове 
в 2016 году Камо Погосяном. 
В этом году компания, помимо 
свежего подряда по набережной, 
подписала ещё 11 контрактов на 
работы в Саратовской области. 
Она поставляет стройматериалы 
для дорожных работ Энгельс-
скому району и ведет ремонт 
дорог как в самом Энгельсе, так 

и в его пригородах. В Саратове 
компания чинит тротуары и тоже 
поставляет стройматериалы. Ре-
монтные работы и поставка 
материалов для них входят 
в отдельные тендеры, из них 
самым дорогим был саратов-

ский — материалы для ремон-
та тротуаров на 13,4 млн. руб-
лей. В Марксе за 5,1 млн. рублей 
благоустраивает парк. Выручка 
РСК в 2021 году составляла 
119,7 млн. рублей.
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Саратовцы в большинстве 
случаев с одобрением вос-
принимают плакаты активис-
тов Ленинского РК КПРФ во 
время проведения одиноч-
ных пикетов. Ведь они заост-
ряют внимание на наиболее ос-
трых проблемах нашей жизни: 

коррупции, росте цен и тарифов, 
росте безработицы и коммер-
циализации социальной сферы, 
деградации в системах образова-
ния и медицины...

Но есть граждане, которым 
эти плакаты почему-то не нра-
вятся. И такими «гражданин- 

начальниками» обычно вы-
ступают некоторые сотруд-
ники полиции. Одни, проходя 
мимо, здороваются, а другие, 
проезжая на машине, начинают 
кричать: «Сматывайтесь, а то за-
берём…».

Как будто их дети не ходят 
в школу и не мучаются с ОГЭ и 
ЕГЭ, или, заканчивая ВУЗы и 
колледжи, не ищут безуспешно 
работу с достойной зарплатой, а 
не найдя таковую, не уезжают в 
более благополучные регионы. 
Или им хватает денежного со-
держания, чтобы нормально при 
нынешнем росте цен и тарифов 
кормить свою семью?

А ведь плакаты КПРФ — за 
возвращение советского об-
разования в школы и вузы, 
за государственное регули-
рование цен. Так чего же так  
нервничать?!

Одно радует: проезжающие 
и проходящие мимо люди раз-
ными способами выражают 
поддержку, то есть согласны 
с требованиями.

Саратовские коммунисты за-
веряют горожан, что марафон 
акций протеста КПРФ не остано-
вится, пока не будет восстанов-
лена справедливость.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

1 июля
Специальный налоговый 

режим для малого бизнеса. С 
июля впервые зарегистрирован-
ные малый бизнес и ИП смогут 
использовать новый эксперимен-
тальный налоговый режим — Ав-
томатизированную упрощен-
ную систему налогообложения 
(АУСН). Эксперимент продлится 
до 31 декабря 2027 года в Моск-
ве, Московской и Калужской об-
ластях и Республике Татарстан.

Для тех, кто примет в нем учас-
тие, станет меньше отчетности, и 
им не нужно будет платить стра-
ховые взносы.

Право должников на сохра-
нение прожиточного миниму-
ма. Заявление о сохранении про-
житочного минимума от списания 
можно будет подать напрямую 
в кредитную организацию. Это 
значит, что доходы в размере 
прожиточного минимума можно 
защитить, даже если взыскатель 
передал исполнительный доку-
мент в банк должника без при-
влечения судебных приставов.

Защитить от списания про-
житочный минимум при нали-
чии исполнительного произ-
водства можно с февраля 2022 
года, обратившись к судебному  
приставу.

Защита пенсионных накоп-
лений. Если суд признает, что 
пенсионные накопления были 
незаконно переведены из одного 
негосударственного пенсионного 
фонда в другой, гражданам вер-
нут изъятый при досрочном пе-
реходе инвестиционный доход.

Обязательное медицинское 
страхование. При обращении за 
медицинской помощью можно бу-
дет предъявить либо полис ОМС, 
либо документ, удостоверяющий 
личность.

Граждане не обязаны само-
стоятельно выбирать страховую 
медицинскую организацию. Если 
не подать соответствующее заяв-
ление, её определит территори-
альный фонд ОМС.

Больше мер соцподде-
ржки через «Госуслуги». 
Инвалиды, имеющие транспор-
тные средства в соответствии 
с медицинскими показаниями, 
или их законные представители 
смогут подать заявление о ком-
пенсации 50% стоимости ОСАГО  
через «Госуслуги».

Также подать заявление о 
предоставлении мер социальной 

поддержки через этот портал 
смогут члены семей погибших 
военнослужащих и сотрудни-
ков силовых органов. Речь идет 
о выплатах в связи с расходами 
на жилое помещение, взносы на 
капремонт, услуги ЖКХ и о посо-
биях на детей.

Контроль качества выра-
щенного в РФ зерна. В Рос-
сии вводится государственный 
мониторинг зерна и продуктов 
его переработки. Объектом ис-
следования станет зерно в пе-
риод уборки урожая в месте его 
выращивания, перечень необхо-
димых для этого свойств утверж-
ден Минсельхозом. Мониторинг 
будут проводить для передачи 
производителям сельхозтоваров 
достоверных данных о продукте.

Биологическая безопас-
ность. Вступает в силу ряд по-
ложений закона о биологичес-
кой безопасности. В частности, 
организации будут обязаны 
уведомлять профильный орган 
власти о реализуемых научных 
исследованиях в области био-
логической безопасности. По-
рядок уведомления определит  
Правительство РФ.

Сокращение срока офор-
мления паспорта. Срок офор-
мления паспорта не должен 
превышать пять рабочих дней с 
момента приема документов ор-
ганом МВД от гражданина или 
МФЦ.

Упрощение регистрации по 
месту жительства. Граждане 
смогут встать на учет по месту 
пребывания или жительства в 
любом регистрационном органе в 
пределах муниципального райо-
на, а в Москве, Санкт-Петербурге 
и Севастополе — в любом органе 
в пределах города.

Получение гражданства. 
Иностранные граждане и лица 
без гражданства — победители 
и финалисты общероссийских 
конкурсов платформы «Россия 
— страна возможностей» — смо-
гут получить вид на жительство 
в РФ в упрощенном порядке: 
без разрешения на временное  
проживание.

3 июля
Информирование о полной 

стоимости потребкредита. 
Полная стоимость потребкредита 
или займа в процентах годовых 
должна указываться с точностью 
до третьего знака после запятой. 
Также при составлении договора 
по вкладам банки должны ука-
зывать минимальную гарантиро-
ванную ставку на первой страни-
це договора. 

Эти меры повышают информи-
рованность вкладчиков, а также 
снижают риски при принятии ре-
шения о выборе вклада и кредит-
ной организации.

duma.gov.ru

Лысые горы 
Комсомольцы провели вах-

ту памяти у монумента «Вои-
нам-лысогорцам» и возложи-
ли цветы к Вечному огню.

Участники акции минутой мол-
чания почтили память тех, кто 
принял на себя первый удар фа-
шистского зверя, остановил на-
шествие коричневой чумы, всех 
тех, кто, не жалея сил, ценою 
собственной жизни приближал 
долгожданный час Победы.

Комсомольцы свято чтят па-
мять о своих героических пред-
шественниках и продолжают 
вести бескомпромиссную борь-
бу против поднимающего голову 
неонацизма, за светлые социа-
листические идеи, за коммунис-
тическое будущее.

Никто не забыт, ничто не 
забыто! Память о тех страш-
ных днях начала Великой 
Отечественной войны добав-
ляет решимости на борьбу с 
капиталистической системой.

городская среда

Какие законы вступают  
в силу в июле

меч над Набережной 
Компании, накосячившей с парком в поселке Юбилейном,  
доверили кусок саратовской набережной

эхо событий

акции КпрФ

пОмНить и бОрОтьСя!
в День памяти и скорби коммунисты и комсомольцы Саратовской области  
почтили павших в годы великой Отечественной войны 1941—1945 гг.

В Саратове коммунисты Ленинского и Фрунзен-
ского райкомов КПРФ, активисты ОО «Дети военно-
го времени» провели одиночные пикеты, раздали и 
разнесли по почтовым ящикам газету «Коммунист 
— век ХХ—ХХI».

Калининск

Пресс-служба Саратовского обкома лКСм РФ

Местные коммунисты принесли цветы к памятнику «Клят-
ва», установленному в административном центре в честь борцов ре-
волюции, участников Гражданской и Великой Отечественной войн.

С юбилеем!
Л. С. ХОХЛОВОЙ — 80 ЛеТ!

Поздравляем ветерана КПРФ, активного коммуниста и пре-
данного товарища с юбилеем! 

Лидия Сергеевна в рядах Коммунистической партии с января 
1979 года, и всё это время работала на благо партии, защищала 
и восстанавливала её в трудные годы, была и остается автори-
тетом для своих товарищей и молодых коммунистов. 

Коммунисты  Романовского местного отделения КПРФ 


